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                    Zusammenfassung
Mit standardisierten Habicht-Mauserfedern läßt sich die Schwermetallbelastung von Landschaftsausschnitten repräsentativ erfassen, wie der Vergleich mit auf physikalisch-technischem Weg ermittelten Depositionsraten aus dem gleichen Untersuchungsgebiet bestätigt. Zwischen den Cadmium-, Blei- und Kupfergehalten in standardisierten Habicht-Mauserfedern und den gemessenen Depositionsraten dieser Elemente besteht eine signifikante Korrelation. Die einzelnen Handschwingen zeigten unterschiedlich hohe Cadmium-, Blei- und Kupfergehalte, abhängig von ihrer Stellung im Flügel. Auch Federfahnen wiesen eine charakteristische Cadmium- und Bleiverteilung auf. Die exogene Auflagerung von Schwermetallen aus der Atmosphäre auf/in die Federfahnen wird diskutiert.


Summary
Standardized moulted feathers of Goshawks are used as biomonitors to indicate heavy metal pollution of areas. There is a strong correlation between the cadmium, lead and copper content of this feathers and the wet deposition rate, measured by wet deposition samplers. The distribution of lead, cadmium and copper in different primaries and in other feathers are shown. The exogenous deposition of this heavy metals from the atmosphere on/into the feather vanes are discussed.
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